



2025-26 年度 国際ロータリー会長メッセージ
『よいことのために手を取りあおう』
RI 会長 フランチェスコ・アレッソ



川崎北ロータリークラブ



会長 谷口一成

事務所: 〒211-0063 川崎市中原区小杉町 3-70-4 ホーユウパレス武藏小杉 104 TEL 044-722-8037 メール: knrc@nifty.com
URL: <http://kawasaki-north-rc.blue.coocan.jp/>

幹事 松山直樹

会報委員長 大塚正一

例会: 毎週水曜日 12:30 二子玉川エクセルホテル東急

第 3118 例会

(本年度第 18 回)

点鐘

谷口一成 会長

司会と齊唱

帶谷昌充 会場監督

河内辰夫 ソングリーダー
「我等の生業」

出席報告

会員数 37 名	出席 20 名	欠席 17 名
(対象外 1 名)		出席率 55.56%
前々回訂正	欠席 20 名	MAKE UP 9 名
(対象外 1 名)		訂正出席率 72.22%

お客様紹介

谷口一成 会長

パストガバナー 地区行動計画推進リーダー

ロータリー研究会実行委員 樋口明様 (神奈川 RC)

ゲスト・スピーカー ロータリーの友・地区代表委員

亀ヶ谷純子様 (横浜港北 RC)

地区公共イメージ委員長 山崎美津夫様 (川崎マリーン RC)

地区副幹事 柳沼芳光様 (横浜瀬谷 RC)

妻鹿会員ゲスト 損害保険 弘中菜津様

会長報告

谷口一成 会長

1. 2024-26 年度 国際ロータリー理事 水野功様ならびに第 54 回ロータリー研究会実行委員長 三浦真一様より、ロータリー研究会へご参加の皆様へ礼状が届いております。

2. RI 国際大会への登録・ご参加のお願い

本年度の RI 国際大会は、2026 年 6 月 13 日～17 日、台北 (台湾) にて開催されます。本年度は、大塚ガバナーとともに、クラブを挙げて参加を進みたいと思います。

2025 年 12 月 15 日までは登録料 475 ドル。RI ホームページよりぜひご登録ください。それ以降は、2026 年 3 月 31 日まで 575 ドル、6 月 17 日まで 675 ドルと金額がアップします。

3. 2026-27 年度 地区委員長の委嘱状が届きましたのでお渡しいたします。

・地区公共イメージ委員長: 帯谷昌充 会員

・地区 RYLA 委員長: 加瀬健史 会員

幹事報告

松山直樹 幹事

1. 地区からの来信

① 2027 年開催の国際園芸博覧会 (花博) について、ご連絡が届いております。

川崎北ロータリークラブ会長方針

『川崎北ロータリークラブ会員である自覚を持ち、当クラブを継続性のあるクラブへ』
会長 谷口一成

会報委員長 大塚正一

例会: 毎週水曜日 12:30 二子玉川エクセルホテル東急

【ご報告】2027 国際園芸博覧会 (花博) に地区として参加します。8 月に各 RC に実施したアンケート結果をふまえ、地区として協力することを決定しました。

当地区として 2027 花博参加準備委員会を設置し、これから具体的に検討して参ります。

【ご紹介】花博についての卓話のご紹介

主催の GREEN × EXPO 協会より、開催趣旨・内容の詳細について各 RC の例会へ伺いご説明くださるとのお申し出がございました。ご希望のクラブは、GREEN × EXPO 協会 (公益社団法人 2027 年国際園芸博覧会協会) 総務部 総務課 後藤係長あてにお申し込みくださいとのことです。

② 地区奉仕プロジェクト委員会より卓話実施のご紹介が届いております。

横浜南央 RC 例会

日時: 12 月 23 日 (火) 12:30～

会場: ローズホテル横浜 ビジター費 4,000 円

卓話テーマ「教育を取り巻く現状と横浜の挑戦」

講師: 横浜市教育委員会事務局 教職員企画部長 森長秀彰様
※ 当地区では横浜市・川崎市の教職員研修の一環として、ロータリー企業にご協力いただき、教職員の方の受け入れを長年にわたり実施しております。ロータリアンの皆様の理解を深めるとともに、貴クラブでの卓話のきっかけとなればとのことです。マークアップご希望の方は、12 月 15 日 (月) までに横浜南央 RC 事務局宛にお申し込みください。

2. 中原地区消防出初式・並びに関係団体賀詞交歓会のご案内が届いております。

消防出初式: 1 月 10 日 (土) 10:00～11:50

とどろきアリーナ体育室・等々力緑地催し物広場

賀詞交歓会: 1 月 10 日 (土) 12:15～

会館とどろき 2 階大会議室

3. 他クラブ例会臨時変更

●川崎百合ヶ丘 RC

12 月 23 日 (火) 年末クリスマス家族会

ホテルモリノ新百合ヶ丘 点鐘 18:00

12 月 30 日 (火) 休会

1 月 6 日 (火) 新年会 梅の花 新百合ヶ丘店 点鐘 18:00

●横浜南央 RC

12 月 16 日 (火) クリスマス家族会 点鐘 18:00

12 月 30 日・1 月 6 日 (火) 休会

卓話

ロータリーの友・地区代表委員 亀ヶ谷純子様（横浜港北RC）

「チームポリオ JAPAN のポリオ根絶活動に参加して」



ポリオは小児麻痺とも呼ばれ、主に子どもが罹患し、手足や呼吸器の筋肉に麻痺を引き起こすウイルス性の病気です。治療薬はありませんが、ワクチンで予防できます。ロータリーの活動は

1981 年に始まり、WHO や

ユニセフを巻き込む大きな運動となり、現在までにポリオは 99.9% 根絶されました。残る常在国はパキスタンとアフガニスタンの 2カ国のみです。

私たちはパキスタンで、駅舎や列車、そして戸別訪問を通じてポリオワクチンの投与活動を行っています。戸別訪問では、アフガニスタンからの難民キャンプを含むテント村での活動も含まれます。これらのキャンプは、上下水道もなく、家畜と人間、ゴミが混在する劣悪な環境です。子どもたちの多くは裸足で、学校に通えていないことを意味します。テントの中で経口ワクチン「ツードロップス」を投与し、接種の証として左手の小指に紫色のマジックで印をつけます。子どもたちは非常に人懐っこく、抱きついてきたりします。

ロータリーが整備した学校も訪問しました。子どもたちは親から掃除を教わっていないため、一緒に掃除をし、清潔に保つことの大切さを教えるのも重要な仕事です。壁には「Not Born to Die（死ぬために生まれてきたのではない）」と書かれたポスターが貼られており、彼らが置かれた過酷な環境が伝わってきて胸が痛みます。

私たちは日本ロータリーが寄贈した浄水装置の点検も行います。皆様のご奉仕が確実に実行されているかを確認し、ご報告することも私たちの重要な役目です。

忘れられない出会い

私のポリオ根絶活動への参加は、亡き主人の「いつかワクチン投与の現場に行ってみたい」という願いがきっかけでした。2017 年、初めてインドのニューデリーでの活動に参加し、一番大きな病院を訪ねました。その部長先生は、世界で初めてロータリーからの寄付が届いた時、「医療の現場に灯がともった」と、深い感謝の言葉をいただきました。

ポリオ根絶後もワクチン投与活動は続けなければなりません。インドではロータリアンによる啓蒙活動が継続されていました。私は、何十年もポリオ活動をライフワークとされている先生や、有名なパスト・ガバナーと共に、子どもたちと行進に参加しました。1 時間ほど歩いた後、私はある少年に「代わろう」と声をかけ、旗を受け取りました。そして「ありがとう」と握手をしようと手を差し出すと、その子は恥ずかしそうに自分の手を後ろに隠しました。その時、私は気づきました。その子の右手は麻痺で動かなかったのです。彼は使える左手だけで重い旗を高く掲げ、「僕のような子どもを二度と作らないで」と、心からの叫びを上げていたのです。名前も知らない彼の笑顔は、今でも忘れられない出会いです。

パキスタンでは、活動中に事故で両足を失った女性ワーカーのお見舞いに行きました。別れる際、彼女は私の手を取り、「私のことを忘れないでね」と一言言いました。私は心の中で「あなたのことも、あなたの無念さも、ポリオ根絶への願いも決

して忘れない」と叫びました。

このようなロータリーでしか体験できない素晴らしい出会い、この感動を多くの方に味わっていただきたい。ポリオウイルスの根絶は「あと少し」と言われながら、まだ実現していません。しかし、現場では着実に前進しており、アフガニスタンではタリバンが積極的に協力しているとの情報もあります。ぜひ皆様にも参加をお勧めします。他では体験できない素晴らしい出会いが、あなたを待っているからです。どうか諦めずに、ポリオ根絶活動へのご協力をよろしくお願いいたします。

ニコニコレポート 菅沼舜 副会場監督

パストガバナー 樋口明様（神奈川RC）

本日はお世話になります。ロータリー研究会では、大塚ガバナー、横山地区幹事、クルーズ由美子 会員に大変お世話になりました。ありがとうございました。

ロータリーの友・地区代表委員 亀ヶ谷純子様（横浜港北RC）

本日は大塚ガバナーのピンチヒッターとして駆けつけました。どうぞよろしくお願い申し上げます。

地区公共イメージ委員長 山崎美津夫様（川崎マリーンRC）

本日は亀ヶ谷さんの卓話を聞きにメイクアップへ参りました。よろしくお願いします。

地区副幹事 柳沼芳光様（横浜瀬谷RC）

本日の卓話を聞きに来ました。

谷口一成 会長、松山直樹 幹事

先週、強い寒気が襲来と言いつつあまり冷え込みませんでしたが、今週末には本格的に寒くなりそうです。インフルエンザも猛威を振るっています。ご自愛ください。本日は亀ヶ谷様の卓話です。よろしくお願いいたします。また、本日は多くのゲストの方々にお越しいただき、ありがとうございます。

RLI 半澤剛君

亀ヶ谷さん、卓話を楽しみです。また、昨日は Zoom 開催の RLI でファシリテーターをお願いし、ありがとうございました。

横山芳春君

亀ヶ谷様、本日は卓話を引き受けいただき、ありがとうございます。卓話を楽しみにしております。

土田高記君

今年、行政書士法の改正が国会承認を経て来年 2026 年 1 月 1 日から正式に施行されます。現在、補助金申請に関するグレーディングとして中小企業診断士をはじめとする他士業や無資格のコンサルタント会社等も支援をしている実態がありますが、来年 1 月 1 日以降は行政書士以外の者が、補助金申請に関する文書作成や提出の代行を行うと行政書士法違反で重い罰則を受けることになり、依頼者にも罰則が適用されることになります。行政書士の方以外にとっては、正直あまり影響のない話ですが、私のような行政書士で且つ補助金申請を行っている場合はトランプ関税、お米の価格高騰、日本初の女性首相誕生を圧倒的に凌ぐ、今年一番の大ニュースです。

実際に今までコンサルタント会社等を利用して上場企業からの問い合わせ等もありまして、来年は行政書士業界全体に今までとは違う追い風が吹くであろうことが予想されますので、ニコニコレポートとして発表させていただきました。

親睦委員会 大西陽子君、松波登君、原浩子君

樋口様、亀ヶ谷様、山崎様、柳沼様、本日はようこそお越しくださいました。亀ヶ谷様のお話、楽しみにしております。地震、山火事と嫌なニュースが続いているますが、今年も残りわずかとなりました。皆様何かとお忙しいかと存じますが、お身体にご自愛ください、乗り切りましょう。

SAA 帯谷昌充君、菅沼舜君

樋口様、亀ヶ谷様、山崎様、柳沼様、本日はようこそお越しくださいました。また亀ヶ谷様、卓話を楽しみにしております。

今後の予定

12月 24 日 休会

12月 31 日 休会